
1

令和５年(2023年)三条市議会第５回定例会一般質問発言通告表

発

言

順

議席

番号

氏 名 質 問 要 旨

発 言

予 定 日

１ ３ 西 村 邦 明

〔一問一答〕

１ ヤングケアラーに関する市の取組について

２ 類焼した空き家の問題について

３ まちやまの敷地内の管理について

９月７日

２ ２ 竹 山 嘉 一

〔一問一答〕

１ ミニアンテナショップとしてのキッチンカー導入について

⑴ 三条農産品を首都圏のマルシェ等でＰＲする役割

⑵ 車内は全て三条で製作してものづくりのまちをＰＲする

役割

⑶ アウトドアのまち三条をＰＲする役割

⑷ 災害発生時の炊き出し車両としての役割

２ 子育て世代が燕市に流れる現状について

⑴ 三条市と燕市の子育て支援策の違い

⑵ そのＰＲ方法の違い

⑶ 自治体間の人の奪い合いの時代における考え方

３ 興野公園地下に建設中の雨水調整池について

⑴ 地盤沈下による周辺住宅への被害状況

⑵ 被害に対する賠償と補償

⑶ 雨水調整池完成による浸水対策としての効果

９月７日

３ １ 燕 幸 男

〔一括質問〕

１ 認知症の施策について

（共生社会の実現を推進するための認知症基本法について)

２ 記録的猛暑について

⑴ 熱中症から市民の生命を守るための取組について

⑵ 学校における熱中症対策について

３ 三条市内に設置されている観光案内看板等について

⑴ 燕三条駅に設置されている観光案内看板について

⑵ 北陸自動車道と上越新幹線の間に設置されている看板に

ついて

９月７日

４ ５ 白 鳥 賢

〔一括質問〕

１ 民生委員制度の現状について伺う

⑴ 現況と成果について

⑵ 課題と対策について

２ 市民の健康寿命を延ばす取組について伺う

⑴ 現在の取組と成果について

⑵ 課題と今後の取組について

⑶ 先進事例について所感を伺う

９月７日

５ 14 野 嵜 久 雄

〔分割質問〕

１ 市長による三条製品の海外販路開拓活動等の意味とその成

果について

２ 高齢者の帯状疱疹ワクチン接種費用の補助について

９月７日
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３ 胃がんの発生率の高いピロリ菌の検査と除菌治療の推奨及

びそれらの費用補助について

４ 市内在住者へのリフォーム補助金の新設について

５ 須頃郷第１号公園のパークＰＦＩの進捗の現状と展望につ

いて

６ ７ 武 藤 元 美

〔一問一答〕

１ 介護保険について

⑴ 物価高騰の中、高齢者世帯の生活状況と介護サービスの

利用状況をどう捉えているか

⑵ 介護サービス利用料の心配なく、必要なサービスが受け

られているか

⑶ 介護現場の人手不足などに問題はないか

⑷ 政府の進めるケアプランの有料化、要介護１、２のサー

ビスの保険給付外しなど、利用者や事業者への負担の押し

つけの中止を求めるとともに、介護報酬の底上げ等の改善

を国に要望してはどうか

２ 障がい等を持つ人の移動について

⑴ ＪＲ駅員の不在により、障がい等を持つ利用者の見守り

がなくなったことについて

⑵ ＪＲ乗車券の購入が間に合わない場合等の乗車証明書の

発行による対応について

⑶ 移動困難な障がい者等にデマンド交通の運行をドア・ツ

ー・ドアにできないか

⑷ 通院等の交通費の助成について

⑸ 利用者の切実な声を聴き、受け止める場はどのようにし

ているのか

９月８日

７ ４ 岡 本 康 佑

〔一問一答〕

１ 不登校児童生徒の増加について

⑴ 現状認識

⑵ 児童生徒や家庭等に対する取組について

⑶ 不登校特例校の設置について

２ 県央地域と三条市における発達障がいの医療及び療育に関

することについて

⑴ 現状確認と課題について

⑵ 県等への要望活動について

⑶ 近隣市町村との連携について

９月８日

８ 13 藤 家 貴 之

〔一括質問〕

１ 栄・下田地区における固定資産税の住宅用地に対する課税

標準の特例について

（運用統一後の試算額について）

２ 電気自動車(ＥＶ車)について

⑴ 公用車への導入について

⑵ 購入費補助について

３ 農業政策について

９月８日
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（猛暑や雨不足による農作物の影響への対応について）

９ 12 岡 田 竜 一

〔一括質問〕

１ 新たな都市計画マスタープランの策定検討状況について

２ 休耕地等を活用した再生可能エネルギーの調査研究の状況

と今後の事業化の見通しについて

３ 空き家対策について

（市の施策の透明性を高めるべきではないか）

９月８日

10 ８ 長 橋 一 弘

〔一問一答〕

１ 三条市とヘルス・トラディショナルツアーで契約した株式

会社ワンテーブル島田前社長に関して

⑴ 河北新報社ほかが報ずる株式会社ワンテーブルの実態と

島田前社長の問題発言の数々。福島県国見町、宮城県亘理

町、岡山県西粟倉村、他町村の事例と行政判断(企業版ふる

さと納税制度を利用した大型事業の中止、百条委員会設

置、指名停止、総務省地域力創造アドバイザー登録削除、

上場支援解除ほか)について

⑵ 新型コロナウイルス感染症の感染症法上の位置づけが５

類となった後の三条市への無償誘客とインフルエンサーを

活用した情報発信業務の実施について

⑶ 令和４年３月10日に滝沢市長と島田前社長とで取り交わ

したとされる覚書は、いつ、どこで、誰が、どのような形

で調印したのか

２ いい湯らていに関して

⑴ 株主名簿と経営計画書の情報公開請求に関して

⑵ 直近の決算結果と今期の経営計画に関して

⑶ 今後のいい湯らていの方向づけに関して

９月８日

11 16 小 林 誠

〔分割質問〕

１ 合併以降の人口減少について

⑴ 三条市は合併から18年が経過した。この間４回の国勢調

査が行われ、平成17年から令和２年までの15年間の人口変

動の様子が明らかになった。｢一体的かつ均衡あるまちづく

り｣は達成されたのか

⑵ 15年間で人口が25％以上減少した行政区が約３割あり、

その半分は下田地区だ。今後のまちづくりについてどう進

めていくのか

２ 公共交通について

（人口が減少していく中、公共交通、特に路線バスの運行

は重要だ。今後どのような取組を考えているのか）

９月 11 日

12 ６ 内 山 信 一

〔一括質問〕

１ 曲渕二丁目ポンプ場の増強について

（地域住民が安心して過ごせるよう、より安全を確保する

ための対応に速やかに着手してほしい）

２ 三条市のスクールバス運行等の改善について

（遠距離通学費補助金交付要綱の一部改正による不公平感

の解消について）

９月 11 日
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※発言予定日は、議事運営等の都合により変更になることがあります。

３ 気候変動と温暖化について

（２か月くらいも続く猛暑は、近い将来の心配事ではな

く、今すぐに対応しなければならないことと思うが、市の

見解はどうか）

13 15 坂 井 良 永

〔一問一答〕

１ 農業施策について

⑴ 酪農経営者に支援を

⑵ 食料・農業・農村基本法の改正について

⑶ 農業経営収入保険加入促進事業補助金の創設を

２ 中小業者支援を

（７月からゼロゼロ融資の償還が本格的に始まった。資金

繰りに苦しむ中小業者を支援すべきではないか）

３ 自転車用ヘルメット購入の補助について

（４月から自転車乗用にもヘルメット着用が努力義務化さ

れた。ヘルメット購入に対し補助をしていただきたい）

９月 11 日

14 11 酒 井 健

〔一問一答〕

１ 国道289号八十里越開通に向けた観光施設整備について

⑴ 県境部国道沿線の観光施設整備について

⑵ 既存の観光施設について

⑶ 活用できる財源(共和松井基金など)、起債について

２ 県央基幹病院開院に向けた環境整備について

⑴ 道路整備について

⑵ 今後の地域医療に対する市民の理解促進について

⑶ 地域医療を地域全体で守るという意識の醸成に向けた理

念条例の制定について

３ 農業政策について

⑴ 2023年産米の仮渡金についての見解

⑵ 渇水対策について

⑶ 獣害対策について

⑷ みどりの食料システム戦略、ＧＸ等に基づく有機農産物

の利用促進について

４ ふるさと納税について

⑴ 今年度の状況

⑵ 市民が直接的に効果を実感できる政策について

５ 三条ふるさと観光大使の辞任について

（任命の経緯とこの間の成果、辞任による影響）

６ 市職員の賃金労働条件について

⑴ 職員採用における状況について

⑵ 人材確保のための取組について

⑶ 初任給の格付について

９月 11 日


